



## El Plan C bien vale unos priistas... hasta Eruviel

HERMANOLOBO

ALBERTO  
GONZÁLEZ

alberto.gonzalez@24-horas.mx @Chimalhuacano

Los liderazgos priistas que operaban desde hace tiempo para Morena, y que tenían como opción o ya trabajaban en favor del proyecto de Claudia Sheinbaum, finalmente se destaparon.

El exgobernador de Oaxaca, Alejandro Murat, ya había decidido separarse del PRI desde hace unos meses. Se quejaba principalmente de que su antiguo “hermano”, Alejandro *Alito* Moreno, con quien creció políticamente dentro del tricolor –ambos apadrinados por su padre José Murat– había cedido todas las posiciones importantes a los panistas y relegado a los liderazgos priistas.

Y con esa hermandad que comenzaba a lastimarse, Alejandro le preguntó a *Alito* sobre la realidad de la contienda por la candidatura presidencial de la oposición. El presidente del PRI se sinceró y Alejandro decidió entonces no participar... lo de ayer solo es parte de ese camino que ya había comenzado a construirse.

...Y el alcalde de Cuajimalpa, Adrián

Rubalcava también ya había construido una relación previa, tanto que se especulaba que, incluso antes de tener precandidatos, podría levantar la mano para buscar la Jefatura de Gobierno, pero por Morena.

Aunque no fue sorpresa, sí llamó la atención cómo uno de los gobernadores que colaboró con el deterioro del Estado de México, tanto en inseguridad como en infraestructura, contra el que luchó la maestra Delfina, ahora salió a convertirse en parte de un grupo influyente que apoya a Sheinbaum.

Apenas en las elecciones de este año, el exgobernador mexiquense había mostrado su apoyo a la candidata aliancista Alejandra del Moral.

La incorporación de Eruviel Ávila, el único personaje en ese estado que ha ganado una elección con más de 3 millones de votos, se convirtió en una prioridad para el morenismo; en especial ante la ruptura que la gobernadora Gómez Álvarez y su secretario de Gobierno, Horacio Duarte, experimentan con el senador Higinio Martínez, el otrora poderoso líder del Grupo de Acción Política.

Es tanta la importancia de ganar la presidencia y la mayoría calificada en el Congreso para 2024 para la 4T –concretando así su Plan C del Presidente– que no está dispuesta a arriesgar... por eso: ¡Bienvenido Eruviel!

En este marco, destaca también el interés de muchos personajes expriistas que buscan

agenciarse el logro de atraer a las filas de Claudia Sheinbaum al exmandatario mexiquense. Por ejemplo, ayer durante la presentación de la llamada Alianza Progresista se vio muy sonriente y ufano al senador Jorge Carlos Ramírez Marín, quien asegura haber sido el artífice de convencer a Ávila Villegas para sumarse a los trabajos de la 4T.

La realidad, dicen sus cercanos, es que Ramírez Marín quiere presentarse en Morena como alguien que les dio en el Estado de México lo que no pudo entregarles en Yucatán, donde prometió poner la estructura priista al servicio de Joaquín *Huacho* Díaz Mena y resultó que la militancia tricolor prefirió cerrar filas con el candidato Renán Barrera. Incluso las estructuras del Revolucionario Institucional salieron a marchar hace unos días para mostrar abiertamente su apoyo al militante panista y a la candidata presidencial Xóchitl Gálvez.

### #LOBOSAPIENSSAPIENS DISPUTA QUERETANA

Nos dicen que si las encuestas aún son tomadas en cuenta, en Querétaro se perfila como precandidata de Morena la joven diputada Andrea Tovar, como la mujer más competitiva.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de 24 HORAS.